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Dans la paracha de Behaalotekha, nous lisons le passage sur l'allumage de la Ménorah qui éclairait 
le sanctuaire du désert. D.ieu demande à Aharon, le grand prêtre, de "faire monter la lumière" 
(Bamidbar 8:2). Le choix de ce verbe, "lehaalotekha" ( ךתולעהל ), est fascinant et riche de sens. 
 
 
L'hébreu est une langue riche, précise et nuancée, et il existe un verbe approprié pour dire 
"allumer", c’est "lehadlik" ( קילדהל ). Pourtant, la Torah utilise ici le verbe "lehaalot", qui signifie 
littéralement "faire monter" la lumière. Pourquoi ce choix apparemment inadéquat de mots ? 
 
 
Rashi nous éclaire sur ce point. Il explique que celui qui allume la Ménorah devait maintenir la 
flamme jusqu'à ce que la mèche puisse brûler par elle-même en toute indépendance. Il ne s’agit 
pas simplement d’allumer la flamme ; il fallait s'assurer que la lumière soit belle, stable et 
autonome. 
 
 
Cette leçon a des implications profondes. Allumer une flamme, dans un sens technique, est un 
acte mécanique. Mais "faire monter la lumière" va au-delà du simple acte d'allumage. Cela 
implique une intention, une attention et une dévotion particulières. Il s'agit d'insuffler une âme 
dans nos actes et actions, de veiller à ce qu'ils ne soient pas simplement des gestes vides de sens, 
mais des actes chargés de spiritualité et de ferveur. 
 
 
Cela nous enseigne que nos gestes religieux doivent être imprégnés de kavanah, d'intentions 
sincères et conscientes. Les femmes de notre peuple, chaque vendredi soir, lorsqu'elles allument 
les bougies de Shabbat, prononcent dans la bénédiction d’usage le verbe "lehadlik". Pourtant, 
elles aussi, à travers cette Mitsva , s'efforcent de "faire monter la lumière", en insufflant leur 
amour et leur dévotion dans ce temps sacré, en faisant de cet acte une source de lumière 
spirituelle qui éclaire leur famille et tout notre peuple. 
 
 
La Torah nous rappelle ainsi que chaque mitsva doit être accomplie avec une conscience et une 
ferveur particulières. Nos actes ne doivent pas être techniques et/ou routiniers. Ils doivent élever 
notre âme et celle des autres, apportant une lumière qui éclaire le monde de manière 
significative. 
 
 
"Faire monter la lumière" nous enseigne l'importance de la profondeur et de la sincérité dans nos 
vies. Chaque mitsva est une opportunité de transformation personnelle et spirituelle, une chance 
de faire briller une lumière qui illumine nos vies, mais aussi celle de notre entourage. Soyons 
toujours inspirés à accomplir nos mitsvot avec une ferveur renouvelée pour diffuser la lumière 
partout dans le monde. 


